



いなほ

天童市立蔵増小学校
学校だより

No. 4

令和5年7月11日

いなほっこ遠足での異学年交流

6月14日、異学年交流を目的に「いなほっこ遠足」を実施しました。これまでも6年生が企画・運営を行うものでしたが、今回も全ての児童が楽しく、そして互いを理解するために、蔵増地区のお寺や公園などを見学コースに設定して取り組みました。縦割り班の仲間のことをよく知るために、清掃活動以外に縦割り班活動を取り入れ、仲良くするための工夫が見られました。当日は、季節柄熱中症にならないように配慮しながらの活動となりましたが、塩分タブレットを休憩時に服用するなどの対策を行い、安全に行うことができました。時間通りにコースが回れなくていろいろトラブルもありましたが、そのことをきっかけにして互いの考えも理解し合えたことが収穫でした。これからは、もう一度異学年交流の意味を踏まえて、一緒に外遊びをしたり、それぞれの学年の活動に他の学年を招待したりして、ますます交流が盛んになっていくようにしていきます。



水遊び・水泳運動の学習がはじまりました

6月21日（水）のプール開きをかわきりに、蔵増小学校では「水遊び・水泳運動」の学習がはじまりました。新型コロナウイルス感染症による3年間の水泳授業の停止を受け、昨年度から低学年の指導に重点において水泳学習を行ってきましたが、今年も引き続き、天童スイミングスクールの講師の方をお招きし、2・3年生へ水泳教室を実施します。7月11日（火）から行いますが、子供たちは、水と親しむ楽しさを感じながら、学習前に立てた目標に向かって工夫しながら取り組む予定です。6年生では、「クロール及び平泳ぎ」で25mを泳ぐことが目標となります。子供たちがそれぞれの技能状況に応じて、毎時間めあてを立てながら学年ごとに学習を行うこととなりますが、3年間のおくれを取り戻しながら、技能向上が図れるようにしていきます。



【不審者対応の避難訓練を行いました】

6月29日(木)に、天童警察署生活安全課の米野さんと武田さんから指導いただき、不審者対応の避難訓練を実施しました。昨年度も同様の訓練を行いました。今回は改めて不審者が学校に来ていることを想定して、教職員がどのように対処するのかや、子供たちがどのように教室等で避難を行うのかを確認しながらの取り組みを行いました。不審者役の武田さんが現れたら、1階の窓及び扉を施錠するとともに、カーテンを引いて外側から中の様子が見えないようにしました。また、教頭先生や技能士の本間さんが、武田さんが学校に近づかないように声掛けを行ったり、物を使用して距離をとったりして対応しました。想定ではすぐに110番通報を行う予定だったので、10分後に警察が到着し身柄の確保の確認が行われ、安全が確認できたとして、子供たちが体育館に集合するという流れで進めました。

その後、体育館にて4年生と6年生の代表児童が実際に不審者役となった武田さんとのやりとりを経験し、全校生もどのように対応すればいいのかしっかり見て学ぶことができました。

警察の方からは、下校後に遊んでいる時など、不審者事案が発生したらすぐにお家の人や近くの大人に知らせること、そして、一番最初は警察へ通報することを家庭に伝えてくださいとお願いされていますので、お知らせします。



校外学習に取り組んでいます。

6月に入り、各学年ではそれぞれ校外学習に取り組みはじめました。3年生の社会科見学から始まり、6年生、4年生、2年生などが市内や地区内にてかけて学習を行っています。3年生は、天童市内の公共施設などにおじゃまして、施設の仕組みやそこで働く人たちの思いや考えなどに触れ、それぞれが役割を担うことで、安心して生活していくことができることを実感しています。また、6年生は議会等の見学を通して、選挙で選ばれた人達による話し合いで物事が決定され、進められていくことなどを体験することができています。このように、実際に経験を積み重ねることで、教室で学んだことが様々な事象とつながり、本当の意味での学びになっていくこととなります。さらに、2年生の生活科での地区探検なども常日頃見ている環境をよく観察することで、違った面があることが理解でき、見方や捉え方が広がっていくこととなります。もちろん、校外へ出かけることとなりますので、公共のルールやマナーについてももしっかり守って活動していくこととなりますが、このことが修学旅行へつながっていることも忘れてはなりません。小学校での学びの集大成としての修学旅行がよりよいものになっていくためにも、各学年での体験が生きていくこととなります。



トイレ改修工事がはじまりました。

6月20日の学習参観・学級懇談会に折にもお伝えしましたが、今年度、蔵増小学校ではトイレ改修工事が実施されます。ついては、下記の日程で工事を進めていきますので、ご承知おきください。

- 6/10 ～ 現場事務所建て方・整備
- 6/17 ～ 仮設トイレ設置工事(職員室北側)
- 6/29 ～ 仮設トイレ(水洗・個室は様式)使用可能予定
- 7/1 ～ 校舎1・2・3階トイレ工事開始
- 10月中旬 校舎1・2・3階トイレ工事完成、使用可能予定
／校舎職員トイレ・屋外トイレ改修工事開始
- 2月中旬 完成予定

